

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó envián-
dolo en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, número 23.
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVIII. NUM. 2834 DE LA MAÑANA

MADRID, VIERNES 3 DE NOVIEMBRE DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Por real decreto que ayer publica la *Gaceta*, y accediendo á los deseos del interesado, se declara cesante á D. Fernando Gomez de Arceche, oficial de la clase de primeros de la secretaría del ministerio de Gracia y Justicia; quedando satisfecha S. M. del celo é inteligencia con que ha desempeñado dicho cargo.

Ayer publicó la *Gaceta* el estado de demostativo de los valores ingresados por emision, por creaciones y conversiones en la tesorería de la Direccion general de la Deuda Pública, durante el mes de agosto último.

Los telegramas oficiales recibidos en Madrid, anuncian que anteayer llovió en Bilbao, Logroño, Lugo, Oviedo, Santander y San Sebastian.

Entre las cosas singulares que existen en Florencia, se cita un hospicio para gatos. Las personas que quieren deshacerse de alguno de estos animales, en vez de matarlos pueden enviarlos á este hospicio, y por el contrario las que deseen un compañero de esta especie lo encuentran fácilmente en aquel edificio, pudiendo escoger á su gusto.

Don Ramon Ugarte, á nombre de don José Salamanca, ha presentado en el gobierno civil de esta provincia un proyecto para aprovechar las aguas del rio Guadarrama, para el abastecimiento de los Carabanchales alto y bajo y los cuarteles de artillería situados en la dehesa de dichos pueblos.

Ayer recibimos las correspondencias y colecciones de periódicos de la isla de Cuba con noticias que alcanzan al 15 de octubre.

El estado sanitario era satisfactorio.

A la gran sequía que se experimentaba en toda la isla habian sucedido grandes aguaceros y fuertes tormentas que produjeron inundaciones desastrosas.

En Cienfuegos habian quedado destruidos algunos edificios por efecto del agua, y los sembrados ofrecian pocas esperanzas de salvarse por haberse corrido los terrenos con la fuerza de las lluvias.

Habian ocurrido varias desgracias personales, y no tantas como se temian por el valor con que la Guardia civil y los vecinos acudieron en socorro de los más seriamente amenazados por las corrientes.

En la Habana se habian celebrado con la ostentacion de costumbre el día de S. M. el rey y el del cumpleaños de la Reina. El capitán general recibió corte y las tropas formaron en gran parada.

Con las ceremonias de costumbre tuvo lugar el primer domingo de octubre en la capilla de la real universidad de la Habana, la apertura de los cursos de aquel instituto para el año 1865 y 66, y la distribucion de premios de los del año anterior, presidiendo el acto el doctor D. Francisco Campos, vice-rector de aquella. Ocupó la cátedra el doctor don Antonio Prudencio Lopez, cuyo discurso sobre el derecho considerado bajo sus dos aspectos filosófico é histórico, mereció la aprobacion de los inteligentes, así porque dicho señor demostró poseer amplios conocimientos en la historia y la filosofía de esa ciencia, como por las buenas formas literarias con que espuso la materia de su oracion inaugural.

Terminada esta se procedió á la distribucion de premios á los alumnos, y acto continuo el señor presidente declaró, en nombre de S. M., abierto el nuevo año académico. En seguida el claustro se trasladó al aula magna, donde el señor presidente terminó el acto pronunciando un breve pero espresivo discurso relativo á la ceremonia que acababa de tener lugar.

En el mismo dia quedaron abiertas las cátedras de los colegios incorporados y del preparatorio para carreras especiales.

Habian llegado á la Habana el regente de la Audiencia de Puerto-Rico y el Sr. Ricart, consejero de administracion de la isla de Cuba.

Con la mayor satisfaccion leemos en la *Revista Militar* de la Habana:

«Tenemos una satisfaccion en anunciar al público que la casa de A. Lopez y compañía, que representa en esta capital la de Samá, Sotolongo y compañía, ha renunciado la crecida cantidad á que tenia derecho por el importe de los transportes militares que segun sentencia del Consejo de Estado le correspondian, pues se resolvió que los de oficiales que se dirigen á la Peninsula se abonasen á ciento cuarenta pesos cada uno, en lu-

gar de los ciento veinte que se habian satisfecho, y en las clases de tropa á treinta y dos pesos en vez de los veintiocho, llegando á tal extremo su generosidad que sabemos que á pesar de aquella determinacion, continúa cobrando á los antiguos precios, lo cual produce al Tesoro una importante economia, pues con los continuos trasportes asciende á muchos miles de pesos la diferencia.

Rasgos de esta especie, tan poco comunes en el dia, son dignos de hacerse públicos y no pueden menos de merecer la consideracion general. No dudamos que el gobierno tendrá en cuenta siempre tan noble accion, y hubiéramos deseado que así se hubiera espresado en el periódico oficial, si ha sucedido tal como nos los han referido.»

En Santiago de Cuba se habian reunido los principales comerciantes y habian elevado una solicitud al capitán general para que se eximiera á aquel puerto de la obligacion de recibir en cuarentena á los buques que llegasen apesados del cólera.

El general Espinar, segundo cabo de la isla, habia estado enfermo de gravedad; pero á la salida del correo se hallaba restablecido.

El total general de la recaudacion desde 1.º de enero de este año hasta fin de agosto, es de 18.822.476 1/4 escudos, lo cual dá un aumento líquido de escudos 1.397.861 1/4 á favor de este año, comparado con el total en igual periodo de 1864.

Habian fallecido el conde de Santovnia y el administrador de correos de Villacera Sr. Garcia Conde. Tambien se habia recibido la noticia de Nueva-York anunciando el fallecimiento del señor D. Francisco Diego, padre político del conde de Armildez de Toledo.

El gobierno francés va á hacer una reduccion en el ejército de 25 á 30,000 hombres, lo que proporcionará al presupuesto una economia de veinte y cinco á treinta millones de francos.

En Italia no ha habido gran animacion en la lucha electoral. Así lo acredita el hecho de que en casi todos los distritos han votado menos de la mitad de los electores. En la capital, Florencia, de 10,331 electores solo han tomado parte en la eleccion 3501 y aun de estos ha habido 199 votos perdidos.

La falta de espacio y el deseo de no dar lugar á una polémica que no nos es posible dar cabida en las columnas de nuestro periódico, nos impide reproducir textualmente un atento y espresivo comunicado que nos ha dirigido el Sr. D. Lorenzo Moret, comisionado principal de ventas de esta provincia, contestando á algunos párrafos de otro comunicado de la Hermandad del Refugio. El Sr. Moret, que ha sido ajeno, completamente ajeno á la noticia que dimos de que habian estado á darle gracias algunos individuos de dicha hermandad por su intervencion en los actos administrativos motivados por la real orden de venta, asegura que en efecto se presentaron en sus oficinas dos individuos que pertenecen á la hermandad del Refugio, los cuales dejaron sus tarjetas ó hicieron presente á los dependientes de la oficina el objeto de su visita encargándoles manifestasen iban á dar las gracias en nombre de la junta directiva del Refugio por la conducta observada por el Sr. Moret al dar cumplimiento á la real orden referida.

Asegura tambien que es completamente inexacto se haya anunciado en venta finca alguna sin la liquidacion de cargas. Si alguna de las existentes no aparece, consiste en la administracion del Refugio, la cual, faltando á lo que prescribe la instruccion de 31 de mayo de 1835, no ha facilitado las correspondientes relaciones. Mas á pesar de esto, y previendo semejante inconveniente la direccion de propiedades y derechos del Estado acordó se publique en todos los *Boletines* de ventas la advertencia 4.ª, segun la cual se garantiza á las corporaciones de la manera que la legislacion previene la conservacion de cualquier carga ignorada. Y por fin, concluye manifestando por lo que hace á la actividad que la comision desplega en el cumplimiento de su cometido, que á las gracias á los señores comunicantes porque hayan dado autorizada publicidad á la manera con que el Sr. Moret procuró desempeñar las obligaciones de su cargo, si bien debe manifestar que estando todos los trámites marcados en la instruccion del ramo, tiene siempre necesidad de ajustarse á los plazos que en ella se señalan.

Quisiéramos no dar lugar á nuevas rectificaciones en un asunto de este género, y en el que nos hemos limitado, como siempre, á ser meros cronistas.

Una de las víctimas que la enferme-

dad reinante ha causado en Sevilla es el Sr. D. José Jácome, coronel retirado y miembro de aquella real maestranza. Su celo y caridad, unidos al amor hacia su país, le ocasionaron la muerte; pues no teniendo objeto ninguno que pudiera detenerle en dicha poblacion, no permitió salir, por ser vocal de la junta de sanidad.

Fué digno hijo de la Excm. señora generala Jácome, de quien tan gratos recuerdos conserva Sevilla.

Ha llamado mucho la atencion que el *Times* de Londres, siempre hostil á toda empresa española, haya publicado estos dias en su seccion económica (money-market) una carta del Sr. Marcoartú referente á la empresa de los cables trasatlánticos de España á las Américas. Sea que esta publicacion se haya hecho por la confianza que inspire hoy á *Times* la situacion de nuestro país, por el mérito de la empresa ó por las relaciones personales del Sr. Marcoartú, es de todos modos un hecho muy significativo que señalamos para demostrar la confianza que en el mercado inglés van teniendo por fin nuestras empresas.

Los progresistas constitucionales dinásticos que se hallan en Madrid hoy se han reunido estos dias para acordar lo que debieran hacer al contestar á los que en la reunion del circo de Price, en títulos ni razon alguna, segun la opinion de estos señores, han querido ahogar con sus gritos la voz de uno de sus más distinguidos, consecuentes y dignos amigos, el Sr. Garcia Camba, y han resuelto por unanimidad, contra lo convenido otras veces de no ocuparse de sus personas, el publicar en suplemento al *Progreso Constitucional*, y por todos los medios de publicidad, cada uno y todos si es necesario, íntegras y documentadas sus hojas de servicios prestados á la causa de la libertad de su patria y del trono de Isabel II, empezando por la del Sr. Camba, para retar luego, no solo á la mayor parte de los que allí han gritado, los cuales creen aquellos señores no tendrán ninguna que presentar, sino á los más conocidos y que se presentan hoy como jefes del llamado purismo, para que confrontando pueda todo el país juzgar quiénes son los verdaderos progresistas de pura sangre, los que han hecho más sacrificios por los principios que profesan, y quiénes con más derecho y justicia pue-

nahg entró en la casa y subió al primer piso; penetró por el balcón de una de las estancias situadas al lado opuesto de la de Tarlesby, y empezó á explorar la galería; para hacerlo imitó la táctica de sus enemigos. Ocu to todo lo que habia brillante en su uniforme, y no conservando mas arma que su sable, empezó á arrastrarse á lo largo del enverjado. Al llegar á la ventana de Tarlesby, el sargento, por valerosos de su espresion *alfateo dacoits*. Se paró y miró en torno con tal atencion y perseverancia, que acabó por descubrir al bandido oculto tras el cajon de flores. El primer pensamiento del digno sargento fué saltar sobre el bengali y matarlo en el acto. Pero reflexionó que este hombre podia muy bien no estar solo, y en atacarlo entonces podia dar tiempo á los demás para huir. Por consecuencia fingió no haberlo visto, y continuó su marcha sobre las manos y las rodillas, no sin un cierto recelo de recibir una puñalada al pasar al lado del dacoit. Este no se movió. En cuanto llegó al otro extremo de la habitacion, O'Donnaugh descendió al patio, despertó diez cipayos dormidos en un pajar, y les mandó apostarse sin ruido bajo el balcón de la estancia de Tarlesby. Dejando á un *nir* (cabo) el encargo de ejecutar sus órdenes, O'Donnaugh volvió á subir á la galería, la que recorrió otra vez, parándose de nuevo á siete u ocho pies del bengali. Cinco minutos despues mistress Tarlesby abrió la ventana y vió á O'Donnaugh que en la oscuridad tomó naturalmente por un dacoit.

Oyendo el grito de terror que Cecilia exhaló un momento despues al descubrir un hombre bajo el lecho de su cuádrado, el sargento se lanzó á la ventana y se encontró cara á cara con el dacoit, que corria á abrir á su compañero. El irlandés le dirigió un vigoroso sablazo, pero ágil como todos los indios, el dacoit evitó el golpe. Entonces O'Donnaugh, que tenia perderle en la oscuridad, se abrazó á él y le retuvo fuertemente, á pesar de los esfuerzos del bengali y de la dificultad de sujetar su cuerpo desnudo y frotado de aceite. Durante este tiempo el otro dacoit habia desaparecido. Dos minutos despues volvió con tres bandidos, que sin duda habian ido á buscar á alguna emboscada. Los cuatro se arrojaron sobre O'Donnaugh.

Guiado por el ruido de la lucha y por la voz del sargento, Tarlesby, tomando las pistolas que dejaba siempre bajo la

almohada, se arrastró hasta Samuel. Del primer tiro hirió á un indio que se arrojaba sobre O'Donnaugh; del segundo tendió muerto á otro dacoit cuyo puñal acababa de rozarle el hombro.

El sargento, que tenia ya medio ahogado á su adversario, le arrojó de golpe bajo de él, y no pudiendo valerse de la hoja de su sable le destrozaba la cabeza á golpes con la empuñadura.

En este instante, Dolloway y los *behras* llegaban al vestibulo y empezaban á forzar la puerta. A este ruido, el dacoit herido y los otros dos huyeron por el balcon, pero como tenian que descender por la galería, cayeron sobre los cipayos apostados por el sargento. Gracias á su increíble destreza y á la agilidad de sus cuerpos frotados de aceite, dos dacoits pudieron escapar. El tercero, menos afortunado, fué cogido por los soldados en el momento en que la puerta cedía á los esfuerzos de los *behras* y del jóven alférez.

Carolina corrió hacia su hermana que la creía muerta ó peligrosamente herida, pero la jóven no estaba mas que desmayada sin haber recibido ninguna herida.

En tanto que mistress Tarlesby trataba de hacerla volver en sí, se oyó en el jardin la voz de Burtell, despues del ruido de una lucha y la caída de un cuerpo en los escalones de la galería. El alférez y el sargento se lanzaron á la ventana; pero en el momento en que los cipayos se separaban para dejarles paso, Burtell apareció en la galería, cubierto de sangre y con el sable en la mano.

—¿Estais herido? dijo el alférez corriendo á él.

Enrique le hizo señas de que no, y se acercó á Cecilia que empezaba á recobrar sus sentidos y miraba en derredor con vista estraviada.

Con esa inteligencia del corazon que poseen casi todas las mujeres, Carolina comprendió la angustia del jóven oficial.

—Cecilia habia perdido el conocimiento, dijo; pero, gracias á Dios, no ha recibido ninguna herida.

Despues, asegurada ya del estado de su hermana, corrió á su marido, que se habia vuelto á acostar.

Los prisioneros, sólidamente atados, fueron encerrados en una habitacion bajo la guardia de cuatro cipayos.

Burtell, el alférez y el sargento formaron los demás en pelotones, de los que tomaron el mando y se pusieron en persecucion de los dacoits.

No pudo probarse la complicidad de los cipayos que le guardaban, pero era evidente que habia sido favorecido por uno de ellos ó quizá por los cuatro.

Despues de la advertencia del viejo sargento, Tarlesby, levantándose sobre un codo habia montado sus pistolas, conservando una en cada mano. Al primer grito de alarma, mistress Tarlesby habia hecho acercar su palanquin al de su marido, á quien por este lado cubria así contra todo ataque. En tan critica circunstancia la jóven mostró una sangre fria y un valor estremados. No lanzó un grito ni pareció ocuparse de otra cosa que de su marido, que por su parte solo cuidaba de la seguridad de su Carolina.

—Estamos salvados, dijo Tarlesby en cuanto vió á los *behras* emprender la fuga. Los miserables esperaban sin duda entrar con nosotros en Pultaghari y atacarnos por sorpresa en el desfiladero de Stomiva. Creo que no tenemos ya nada que temer. Podemos volver á campinar.

Apenas habia andado doseientos pasos la pequeña caravana, cuando los cipayos de vanguardia dieron un quién vive amenazador. Burtell, que llegaba corriendo, se hizo reconocer y se aproximó á Tarlesby. Al mismo tiempo que le tendia la mano, estó último le reprendió por su imprudencia. En seguida se pusieron en marcha, y bien pronto llegaron á Pultaghari.

Los cipayos acamparon al raso alrededor de la casa.

Tarlesby fué trasportado á su habitacion por sus *khimutgars*, que parecian sinceramente asustados de ver á su señor en aquel estado. En cuanto á Burtell, fué otra vez á reconocer la casa y los alrededores y á vigilar la instalacion de los cipayos de la esc. lta.

Carolina y su hermana quedaron solas con Mr. Tarlesby.

—Y bien! mi pobre Cecilia, todavia estais con nosotros, dijo Tarlesby tendiendo la mano á su cuádrada. Yo os creia muy lejos.

—Me ha sido indispensable volver, dijo ella con tristeza.

—Ya lo sé; ahora permaneceris aqui hasta vuestro completo restablecimiento.

—Ha mareado de todo eso despues, dijo interviniendo Carolina. Ahora, amigo mio, no te cuides de nada y procura dormir.

—Obedezco, señora, dijo Tarlesby y po-

sando sus labios sobre la pura y blanca frente que su mujer inclinaba sobre él.

Tomó despues un calmante, y bien pronto, rendido por el cansancio, quedó dormido con un profundo sueño.

Así que Carolina vió dormido á su esposa, cerró cuidadosamente la mosquitera y fué á sentarse al lado de su hermana, á la que redirigió todos los detalles de su pequeña escursion y del ataque de los dacoits.

—Y á tí, Cecilia, dijo la jóven cuando habio terminado su relato, ¿qué te ha dicho Mr. Burtell?

Cecilia bajó los ojos y tomó entre sus manos la de su hermana.

—¿Si supieras cuánto me ama! murmuró muy bajo.

—¿Estás segura de ello? preguntó Carolina con espresion de viva contradiccion.

—¡Oh! sí.

—¿Te lo ha dicho?

—Todavía no, pero ¡me lo revelaban tan claramente sus palabras! ¡sus miradas!... ¡Oh! ¡sí, me ama!

—Como habrá amado á otras veinte.

Cecilia movió la cabeza.

—¿Cómo lo sabes? replicó Carolina.

—Lo siento aqui, respondió la jóven poniendo la mano sobre el corazon.

—¿Se engaña tan fácilmente!...

—No, no. Escucha, Carolina, comprendo el sentimiento que espermentas oyéndome hablar así; pero te ruego que no me digas que no me ama.

—Pero mi pobre y querida hermana, ¿olvidas...?

—¡Ay de mí! no, no olvido nada; pero la idea de que me ama, me causa una dicha que no puedo explicarte... Esto me dá fuerza y valor para sufrir. Mira: ¿no ves mejorado mi semblante y que parezco mas fuerte?

Carolina le cogió la mano y atrajo la cabeza de la jóven sobre su corazon.

—¡Pobre Cecilia! murmuró con profundo enternecimiento. Cuando pienso que por mí has sacrificado por completo tu existencia! ¡Oh! si yo hubiera podido prever entonces que un dia habia de costarte penas y lágrimas aquella abnegacion que aceptaba sin comprender!...

¿Me perdonas?

Cecilia le cerró la boca con la mano.

—Calla, le dijo, calla. No tengo nada que perdonarte. Soy una loca al descon-solarme.

—Perdóname que insista, mi pobre

den llevar este honroso título, con objeto de demostrar la importancia que hay entre la de estos y la de los que quieren figurar hoy en primera línea, negándoseles lo que a fuerza de tantos servicios, vicisitudes, campañas, emigraciones, destierros, prisiones y peligros sin cuento, con la abnegación más completa siempre lo han conquistado personalmente desde el año 34.

A la del Sr. García Camba, que parece ya se está redactando, seguirán las del muy conocido y consecuente progresista Sr. Ramirez Arellano y Useletti de Ponte, Lopez Rego, Miralles, Bojart, José Fuentes, Lopez Grado, Oler y Cánovas, Ortiz, Feijoo Sotomayor y otros muchos cuyos nombres no recordamos. Indudablemente este acuerdo, evitando acaloradas discusiones, es el más conveniente, porque con él se verán más claras la razón y la verdad.

Nuestro corresponsal de Sevilla nos escribe con fecha 31 del pasado, dándonos cuenta de haberse verificado aquel mismo día la procesion de la sagrada imagen de Nra. Sra. de los Reyes, á quien tanta devoción y culto tributa el pueblo sevillano. Desde las primeras horas de la mañana era inmensa la concurrencia que circulaba por los alrededores de aquella grandiosa basílica, y casi puede decirse que toda la población acudió á impetrar de la escelsa patrona la pronta terminacion de la enfermedad reinante.

La suscripcion abierta para atender á los gastos de la epidemia ascendia ya á 635.398 rs. 33 céntimos.

Entre los profesores de medicina que, víctimas de su celo y en el cumplimiento de su deber han sido atacados de la epidemia reinante, se encuentra nuestro apreciable amigo y distinguido doctor D. Ramon Alba y Lopez, quien asistiendo á uno de sus compañeros fué invadido del mal; pero felizmente, ya se encuentra fuera de todo peligro. El señor Alba, cuando cayó enfermo, se hallaba prestando sus servicios gratuitamente en la casa de socorro de la Carrera de San Francisco, que ha sido uno de los barrios donde mas víctimas ha hecho el cólera. Aplaudimos el celo y abnegacion de tan distinguido jóven, y le deseamos un pronto restablecimiento.

De las notas que ilustran *La España Contemporánea*, obra notable que se publica en Barcelona, tomamos el siguiente curioso dato:

En los últimos diez años del siglo último y principios del actual, salian á luz en España las siguientes publicaciones periódicas, literarias y científicas: *Memorial literario*, revista mensual, editor Castillo, de Madrid. *Miscelánea instructiva y curiosa ó Anales de literatura*, de Madrid. *Semanario curioso y erudito de Salamanca*. *Correo literario*

de Murcia. *Correo mercantil de España e Indias*, Madrid. *Gaceta oficial de Madrid*. *El Diario de Barcelona*, se publica dos veces por semana. *El Correo de Cádiz*, diario. *El Postillon de Cádiz*, diario. *El Mercurio histórico y político de Cádiz*, mensual. *Y el Correo literario de Gerona*, semanal.

El Sr. Eguilior, oficial de la seccion de Fomento de Madrid, ha sido nombrado auxiliar del ministro.

Parece que se ha ensayado con excelente éxito en el periodo de invasion del cólera una bebida preparada por el conocido cirujano dentista D. Esteban Carrion. Dicese que en 11 casos en que se ha hecho el experimento, ha producido iguales satisfactorios resultados.

En la última sesion celebrada por la Academia de la Lengua el Sr. Ferrer del Rio termino la lectura de su juicio crítico acerca de la Araucana de Ercilla, que con la vida del autor ha de servir de introducción á la coleccion de escritos del famoso soldado poeta, y cuyos escritos constituirán el primer tomo de la biblioteca selecta de Autores clásicos españoles que va á publicar dicha corporacion. A la indicada coleccion acompañarán gran número de notas, datos importantes y apéndices curiosos que revelan la profunda erudicion del Sr. Ferrer del Rio.

Tenemos á la vista los estatutos y reglamentos de la sociedad constructora é hipotecaria La Edificadora, que se ha servido remitirnos su direct. general D. Angel Hernan. que por sus mejoras y seguridades no dudamos que no solo sean del agrado del público, sino que le inspiren la mas completa confianza.

La *Revalenta arábica de Barry*, delicioso alimento reparador, ha operado 60.000 curaciones sin medicina. Econoiza mil veces su precio en otros remedios devolviendo la perfecta salud á los órganos de la digestion, á los nervios, á los pulmones, al hígado, á la membrana mucosa, en una palabra, á todas las vísceras mas dañadas por malas ó laboriosas digestiones, gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, flatos, palpitaciones, diarreas, inflamaciones, vómitos, ruidos de oídos, acedias, náuseas y vómitos, dolores, calambres y spasmos de estómago, insomnios, tos, opresion, asma, bronquitis, tisis, erupciones, melancolía, perdida de fuerzas, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico-nevralgia, vicios de la sangre, hidropesía, falta de fresco y de energía nerviosa. Extracto de 60.000 curaciones: número 52.031, el duque de Pluskow, de una gastritis; núm. 58.004, Mr. Dedé, de una inflamacion que habia resistido á toda clase de tratamientos medicinales; número 50.416, el conde Stuart de Decies, par de Inglaterra, de una gastralgia, con

todas las afecciones nerviosas consiguientes como spasmos, calambres y náuseas; n.º 48.842, ama. Maria Loly, de constipados, indigestiones, ataques de nervios, asma, tos, flato, spasmos y náuseas; núm. 57.916, (si yo fuera el emperador mandaria que todos los soldados debilitados la tomaran) Chevilleon, oficial de sanidad. Casa du Barri y compañía, calle de Valverde, 18.

Anteayer antes de verificarse las elecciones para diputados provinciales en Barcelona, los electores se presentaban bastante desanimados. Así lo dicen los periódicos de aquella capital.

Cada día adquieren mas justa aceptación los chocolates de la Compañia Americana que ya hubimos de recomendar en otra ocasion. La buena calidad y baratura de los mismos se hace muy recomendable. Esta compañía, domiciliada en Sevilla y Habana, ha extendido sus productos por las principales confiterías y lonjas de ultramarinos de Madrid, á mas de su despacho central, Fuencarral, 39 y 41, principal.

El ayuntamiento de Sevilla, con objeto de perpetuar la memoria del Sr. Vinuesa, que tantos servicios ha prestado á aquella capital, ya como particular, ya como alcalde corregidor que era últimamente, ha acordado sustituir el nombre de la calle de Mar, en donde vivió y falleció víctima del cólera, con el de Garcia de Vinuesa, que llevará en adelante.

De la Agencia Havas recibimos ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 1.º Rusia se ha adherido á la proposicion de la conferencia sanitaria internacional, conviniendo en que sea Constantinopla el punto donde se celebre.

Bruseles, 1.º El «Nord» inserta un telegrama en que dice que las negociaciones entre Roma y Florencia volverán á entablarse de nuevo antes de tres semanas.

Nueva-York, 21. La convencion de la Carolina del Sur se opone al pago de la deuda confederada. Se asegura que el Congreso de los Estados ha adoptado medidas secretas importantes. Las grandes cantidades prometidas por los delegados del federalismo ascienden hasta ahora á 500.000 duros.

El oro está á 146 y el algodón á 4748. Desde agosto acá el comercio de Nueva Orleans ha aumentado un 33 por 100. Se teme una insurreccion de negros en el Sur.

El meeting democrático de Nueva-York aprueba la politica de Johnson, censura el proyecto de conceder á los negros el derecho de sufragio, y recomienda sobre todo, la observancia de la doctrina de Monroe.

Mr. Seward, ministro de Negocios Estrangeros, ha dicho en un discurso el presidente Johnson conducirá las negociaciones y reclamaciones á los Estados estrangeros sin comprometer la dignidad y el honor nacional, que los Estados Unidos recobrarán la influencia que tenían antes de la guerra civil, sobre todo, en los Estados del continente americano.

Matamoros, 4. El general Douay ha llegado con 1.600 hombres á Saitillo.

Se esperan 6.000 imperialistas. Montero y Negrete han llegado á Chihuahua con 300 hombres, habiendo perdido 600 á causa de las privaciones que han experimentado.

Ha tomado posesion de su cargo de administrador de Consumos de la provincia de Sevilla el Sr. Austria, siendo de notar y aplaudir que no obstante el mal estado sanitario de aquella capital y no haber concluido el plazo que la ley le concede para tomar posesion, se ha apresurado á ocupar su puesto.

Se ha repartido profusamente por Madrid un prospecto recomendando el licor anti-cólico del doctor Heraffat, modificado por el doctor Blanco Fernandez para el clima de España y elaborado en la oficina de farmacia del Sr. Vizcaino, calle de Cedaceros, 10. En la comunicacion que se nos ha dirigido llamando nuestra atencion sobre los benéficos resultados de este licor, se cita personalmente un número grande de personas conocidas que han debido á él la salvacion cuando se han visto atacadas del cólera. Parece que se usa tambien como preservativo tomando una cucharadita por la mañana diluida en un vaso de agua.

Ayer ha quedado constituida en la caja de depósitos la nueva fianza para responder del periódico *Gil Blas*, que continuará con carácter político como hasta aquí.

Ha cesado en el cargo de director general interino de la *Compañia Internacional de Crédito*, el Excmo. Sr. D. Joaquin Aguirre, cuyas ocupaciones le impiden ejercer á la vez la activa gestion de aquel cargo y la vicepresidencia de dicho consejo, que conserva. En su reemplazo ha sido nombrado el Sr. D. Miguel Aillon y Altolaquirre, á quien se ha conferido tambien la plaza de consejero, vacante con motivo del sensible fallecimiento del Sr. Lopez Mollinedo. Para el desempeño interino de la secretaria va

en su lugar ha sido nombrado el Sr. D. Emilio Aillon y Altolaquirre.

El primer número del periódico satírico *Periclio La Tarántula* que debió salir anteayer tropezó en la fiscalia de imprenta donde le fueron recogidos un artículo y varios sueltos. Sentimos este percance de nuestro festivo colega que probablemente empezará á ver la luz pública pasado mañana.

El director de sanidad Sr. D. Roman Golecorrea seguia ayer convaleciendo, si bien no se encontraba aun bien. Su señora sigue mejor.

Ayer tarde á las cuatro ha sido acometido de un accidente, al parecer apoplético, un caballero en la calle de Alcalá, siendo trasportado inmediatamente á la casa de socorro.

En el vapor que acaba de llegar á Cádiz debe haber llegado el Sr. Perez Calvo, director de *La Prensa* de la Habana.

La distinguida escritora doña Maria Juana Quintano, animada de un celo digno de elogio, trata de llevar á cabo el pensamiento de crear una asociacion para proteger á los niños que quedan huérfanos con motivo de la enfermedad reinante. Con este objeto se ha acercado á la señora doña Maria de la Concepcion Hernandez Heredia, que tantos consuelos prodiga en las actuales circunstancias, y dicha señora ha acogido con el mayor placer tan caritativo pensamiento, cuya realizacion ha de reportar inmensos beneficios y enjugar no pocas lágrimas de tiernos y desgraciados seres.

En un banquete verificado en Chateau (Inglaterra) en honor de los miembros liberales de la cámara de los comunes, los oradores que han usado de la palabra han prometido apoyar al conde Russell y á lord Gladstone manifestando la esperanza de que el primero presentará un proyecto de ley de reforma electoral.

Ayer á las siete y media de la mañana, mientras que unos traperos, habitantes en Chamberí, ejercian su industria por las calles de Madrid, se prendió fuego un monton de trapos en su casa sita en la calle del Marqués de la Romana, número 4, del dicho barrio. Uno de los vecinos que vio la nube de humo que salia por las puertas, y que sabia que los dichos traperos acostumbraban á dejarse en la cama un niño de cuatro años, se lanzó en su auxilio, sacándole medio asfixiado. El médico de guardia de la sucursal del segundo distrito Sr. Alcon, que acudió en su socorro, permaneció á su lado hasta que le vió fuera de peligro.

hermana; pero es preciso. Ese jóven te ama, y tú...
—¡Carolina!
—En fin, ¿qué vas á hacer?
—Partiré.
—¿Cuándo?
—Dentro de algunos dias.
—Los cipayos regresan pasado mañana. ¿Quieres ponerte en camino bajo su guarda?
—Se diria que deseas desembarazarte de mí, replicó Cecilia con amargura involuntaria.
—¡Cecilia! dijo mistress Tarlesby, cuyos ojos se llenaron de lágrimas.
—¡Perdon! perdon! exclamó la jóven abrazando á su hermana. Soy injusta hablándote así. Pero si supieras...
—¡Ay de mí! solo comprendo lo mucho que sufres, pobre hermana mía; pero como que cada día de retraso haga tu partida mas penosa aun.
—Partiré dentro de ocho dias, dijo Cecilia: te lo juro. Pero, te lo suplico, déjame gozar algunos dias de dicha.
—De dicha, Cecilia?
—Y bien, sí, de dicha. Déjame formar ilusiones; déjame vivir algunos dias en esta dulce existencia que he soñado tantas veces y que Dios me ha negado...
—¡Déjame!... ¡Oh! ¡Dios mío! ¡Dios mío! ¡Qué desgraciada soy! exclamó ocultando su cabeza en el seno de su hermana que la abrazó contra su corazón con mudo y profundo enternecimiento.
—Las dos guardaron un momento de silencio. Mas pronto Cecilia, avergonzada de su debilidad, se separó de los brazos de Carolina.
Apoyando su frente en el respaldo de una butaca, continuó llorando silenciosamente. Mistress Tarlesby quiso tomarla una mano, pero ella la retiró dulcemente. Su hermana comprendió que deseaba estar sola y se acercó á los pies del lecho donde dormia Tarlesby.
A pesar de lo avanzado de la hora, hacia un calor sofocante. Una tempestad cubria el cielo. Aunque dormido, el indigotero se agitaba en el lecho y cambiaba á cada momento de posicion. Carolina buscó con la vista un *punkah* (abanico grande de mango) pero no vió ninguno en la habitacion.
—Habrán quedado en la galeria, pensó la jóven.
Fue al balcón y abrió con cuidado la persiana que daba á la galeria.
De pronto hizo un brusco movimiento hacia atrás y se puso pálida como un

cadáver. Le habia parecido ver la sombra de un hombre detrás de los cajones de flores que guarnecian la galeria. Con un movimiento brusco y rápido cerró la persiana.
—¿Qué tienes? preguntó su hermana [qué pálida estás!
—Me he cogido la mano al doblar la falda, dijo la valiente jóven haciendo un esfuerzo sobrehumano para conservar tranquila la voz.
—¿Qué buscas? preguntó Cecilia que observaba á Carolina mirar alrededor con aire inquieto.
—Nada... un *punkah*... creia que los habia dejado sobre la galeria... allí no están... quizá habrán caido detrás de algun mueble.
Hablando así, Carolina estaba inclinada para buscar el *punkah* bajo las butacas y bajo el lecho. De pronto se levantó mas pálida que antes y con el pecho anhelante. Asustada Cecilia, corrió á ella.
—¿Estás mala de seguro? dijo la jóven.
—¡Calla! murmuró muy bajo Carolina, añadiendo en voz alta con una tranquilidad afectada:
—Estos *hebras* son verdaderamente insuportables; apostaría á que están durmiendo en la antecámara.
Al acabar estas palabras, la jóven se acercó á la puerta y salió de la estancia, dejando á Cecilia confusa é inquieta por la alteracion que habia observado en la voz y en las facciones de mistress Tarlesby.
Por un movimiento instintivo hizo lo que Carolina, y miró bajo el lecho de su cuñado.
Vió dos puntos redondos y brillantes, dos ojos humanos que brillaban como carbones encendidos en la oscuridad. Cecilia dió un grito terrible y cayó de espaldas, completamente desvanecida.
—¿Qué es eso? preguntó Tarlesby despedido por el grito de su cuñada: Carolina... Cecilia... ¿dónde estás?
Antes de que el indigotero pudiera darse cuenta de lo que pasaba en torno de él, un indio completamente desnudo y frotado con aceite de pies á cabeza, saltó de debajo del lecho y se lanzó á la puerta del vestibulo, á la que pasó el cerrojo. Despues, con el cucubillo entre los dientes corrió á abrir la persiana, que empujaban ya por fuera.

XII.
Una noche de emociones.
Apenas salió de la estancia, mistress Tarlesby corrió á buscar al teniente y al jefe de la escolta. Enrique se ocupaba en hacer un reconocimiento alrededor de Pultaghari, y no le pudo encontrar, pero halló á Dolloway en el comedor, fumando un cigarro delante de una botella de rom y otra de agua.
—¿Qué sucede? preguntó el alférez viendo á mistress Tarlesby, cuyo semblante, pálido y descompuesto, revelaba el terror.
—En nombre del cielo, señor, venid pronto. He visto un hombre oculto bajo el lecho de mi marido; otro hay en la galeria. Reunid vuestros cipayos. ¡Oh! ¡Yo muero de miedo! ¡Apresuraos, por favor!
El alférez cogió su espada y corrió á la estancia del indigotero; Carolina le detuvo.
—No, le dijo; ellos deben ser muchos. Vos solo sumentarais sin salvar á mi marido y á mi hermana.
—Sin embargo, cada minuto de retraso...
—Ellos no saben que les he desahogado. He buscado un pretexto para salir. Sin duda esperan para ejecutar la sorpresa que todos están dormidos. Reunid en seguida un número de hombres suficiente para resistirlos.
Estando los cipayos acampados en derredor de la casa, era preciso atravesar el patio para reunirlos.
En tales circunstancias, era empresa peligrosa; pero Dolloway no dudó un instante.
En el momento en que abria la puerta para salir, un tiro de pistola, partiendo de la estancia de mistress Tarlesby, resonó en toda la casa.
En un abrir y cerrar de ojos, Dolloway y mistress Tarlesby subieron la escalera: el alférez intentó abrir la puerta, pero resistia; en el interior se oia el ruido de una lucha violenta y las imprecaiones de gentes que se batian.
Loca de terror y de angustia, Carolina se destrozaba las manos contra la puerta, que Dolloway y dos *hebras*, llegados al ruido, procuraban forzar.
Un segundo tiro resonó.
En el mismo instante se oyeron los pasos de muchos individuos que entraban en la estancia por el balcón,

El alférez y los criados hicieron un último esfuerzo, y la puerta, medio derribada, se abrió violentamente.
Una profunda oscuridad reinaba en la habitacion.
—Que traigan una luz, dijo la voz firme é imperiosa de Tarlesby.
Uno de los *hebras* corrió á tomar la lámpara del salon, el otro encendió una bujía: entonces se vió á Cecilia caída sobre el tapiz, en un escombro de la estancia, junto al lecho de su cuñado.
Este, teniendo aun en la mano la pistola que acababa de descargar, estaba en medio de la habitacion, arrodillado sobre el cadáver de un *dacoit*. A dos pasos de él, el viejo sargento O'Donnanagh acababa á golpes con el pomo de su sable á un bandido, á quien al mismo tiempo sujetaba vigorosamente por la garganta.
En fin, una docena de cipayos, unos dentro de la estancia y otros en la galeria, formaban el fondo del cuadro y rodeaban á otro bandido que estaba inmóvil como una estatua.
Mas para comprender bien lo que habia sucedido, es preciso que retrocedamos un poco.
Como dignos antes, dos *dacoits* habian logrado penetrar en el interior de Pultaghari. El uno de ellos se deslizó en la habitacion de Tarlesby, que no habia llegado aun, y se ocultó bajo el lecho al abrigo de dos ó tres *punkhas* colocados delante de él. El otro se acostó en la galeria, detrás de un cajon de flores cuyo follaje ocultaba completamente su cuerpo bronceado. Este esperaba sin duda que su cómplice le abriera la ventana ó que le enviara á prevenir á sus compañeros emboscados en las cercanías.
Apenas los dos bandidos se habian apostado en sus sitios, llegó Tarlesby y fué conducido á su habitacion.
Probablemente los bandidos se habian dado por consigna esperar á que todos estuvieran dormidos en la casa, porque pasaron dos horas sin que hicieran el mas pequeño movimiento.
En tanto que esperaban en su emboscada, con la inmovilidad peculiar de los indios, el sargento O'Donnanagh hacia su pequeña ronda alrededor del edificio. A pesar de la oscuridad, el viejo sabueso encontró algunos indicios que serian demasiado largo detallarlos aquí, pero que le hicieron sospechar que los *hebras* podrian haber escalado la galeria.
Despues de haber pasado mas de media hora en estudiar el terreno, O'Don-

Ayer á las seis de la mañana ha sido puesto en la prevención un tal Manuel Toledo, á consecuencia de robo de libros y varillas de hierro en el Pasadizo de San Ginés.

Margarita Besbuel moza de rumbo, durmió anoche en la prevención á donde fué conducida por la autoridad por promover un escándalo á las dos y media de la mañana en la calle de Gitanos. Tres sujetos fueron también conducidos á la prevención por la parte que tuvieron en el propio caso. Lo propio se hizo con otros dos individuos que tuvieron quimera á las once y media de la noche en la calle de la Verónica.

En la madrugada de ayer se ha perpetrado un crimen en las afueras de la puerta de Santa Bárbara. He aquí lo que sobre este lamentable suceso hemos oído referir.

Serian las siete de la mañana cuando el guarda rural Mariano Montero descubrió en medio de un prado, á la izquierda del paseo de Santa Bárbara, y detrás de las tapias de lo que fué jardín del Paraíso, el cadáver de un hombre muerto violentamente al parecer. El guarda echó su bandolera sobre el cadáver, y dió aviso inmediatamente á la autoridad respectiva.

El juzgado de guardia, compuesto de los Sres. D. Emilio Bravo, juez de primera instancia del distrito de Buena Vista; el escribano D. Policarpo Lopez y el médico forense D. Juan Quer Jazau, acompañado de los alguaciles y demás funcionarios, se constituyeron á las siete y media en el sitio de la ocurrencia á instruir las oportunas diligencias. El forense, pareció que reconoció al cadáver y le halló una herida incisa penetrante en el lato izquierdo del pecho, como de una pulgada de profandidad y un poco trasversal.

Junto al cadáver, á la derecha, se encontraron las autoridades un gran punzon como el que usan los guarnicioneros para coser el correa de las caballerías. En los bolsillos de la ropa que vestía el difunto se le ha encontrado un porta-monedas con 180 rs. en moneda buena y 19 falsos; una herramienta de guarnicionero y una petaca.

Después de practicar las diferentes averiguaciones y después que el juzgado comprendió que en aquel instante no sería fácil identificar el cadáver, se dispuso la traslación de este al Hospital General.

Por lo que hemos oído, el cadáver parece ser de una persona como de unos treinta y dos años, de cinco pies de estatura, pelo y barba negra poblada y bigote; pantalón de paño negro, chaqueta de mezcla, chaleco á cuadros negros y blancos, camisa de algodón, botinas viejas, faja encarnada de estambre y gorra negra con forro encarnado.

El juzgado siguió practicando diligencias hasta las dos de la tarde sin poder averiguar quien fuera el difunto, y quién la persona que le asesinara. Se ha recibido declaración jurada á un sujeto de oficio guarnicionero, sobre quien recaen muy ligeras sospechas. Las diligencias han pasado al juzgado del Hospital, por donde seguirá el procedimiento.

La enfermedad reinante sigue decreciendo en Madrid, hasta tal punto que si continúa la progresión observada en los últimos días, muy pocos faltan ya para que nos veamos completamente libres de la epidemia.

Desde las 8 de la mañana de anteayer á igual hora de ayer han sido atacadas y asistidas por la beneficencia domiciliaria 24 personas del cólera y 23 de casos de cólicos sospechosos, distribuidos de la manera siguiente: Primer distrito, ninguno; segundo, ocho cólicos; tercero 10 cólicos y 15 sospechosos; cuarto, cinco de los primeros y seis de los segundos; y quinto, uno y dos respectivamente.

En el hospital General han entrado en igual período tres inválidos, falleciendo 6 de estos y de la existencia anterior y saliendo 17 completamente curados.

En el hospital de Chamberí existían 6 enfermos, ha entrado uno y quedan 7 en convalecencia.

En los colgios, cárceles y demás establecimientos públicos y de beneficencia no ha ocurrido novedad, y la salud continúa siendo satisfactoria.

Por las casas de socorro del caso de la población se han auxiliado ayer desde las ocho de la mañana á las 3 de la tarde seis casos de cólera distribuidos en la forma siguiente: dos por la de la plaza del Progreso; 3 por la de la carrera de San Francisco y uno por la de la calle de Fuencarral.

En los pueblos de la provincia de Madrid, según los partes de ayer, también decrece el mal rápidamente. En Robregordo han sido invadidos cuatro niños, y en el real sitio de San Fernando un hombre. En esta última además han ocurrido tres defunciones, un hombre, una mujer y un niño. Entre todos los pueblos de la provincia en que más ó menos ocurría la influencia cólerica, solo existían en el día de ayer 33 enfermos.

De las demás provincias de España en que la epidemia ha hecho estragos, también en esta desapareciendo con rapidez.

En Sevilla en el día de anteayer han ocurrido 37 defunciones, número bastante inferior al del día precedente.

Los ataques en el mismo período han sido 88, y los curados 39, quedando existentes y adelantando en el período de la curación 490 enfermos.

En los pueblos de aquella provincia no ocurre novedad.

En Valladolid no se había presentado un solo caso.

En Medina del Campo han ocurrido anteayer dos muertos y 10 invasiones. En Toledo solo ha habido una defunción, y en Albacete quedan 6 enfermos existentes.

El total de las defunciones ocurridas en todas las provincias donde con más ó menos fuerza domina la enfermedad asciende á 114.

Acusa ayer un periódico al general O'Donnell por haber separado del archivo á un escribiente meritorio, D. Antonio Cano, que servía hace ocho meses. Según reglamento, estas plazas no pueden concederse sino á hijos de militares y de ningun modo al hijo de un paisano como lo es el Sr. Cano. Incurre además nuestro colega en una equivocación al decir que son 30 000 rs. los asignados para gastos de secretaría. Son 25 000, pues el general O'Donnell hizo en el presupuesto la rebaja de 5 000. Respecto á si se han gastado ó no 5 000 duros en una galería, esta es cuestión aparte, pues pertenece á la de mejoras de edificios del Estado que se hacen con arreglo á un presupuesto y con los requisitos que la ley previene.

Asegúrase que el distinguido catedrático Sr. Colmeiro ha sido nombrado ponente de la facultad de derecho en el Consejo de Instrucción pública en la vacante del Sr. Flores Arenas.

Es probable que el ingeniero de caminos, canales y puertos D. José de Echevarría que se halla en el extranjero desempeñando una comisión del servicio, sea nombrado para representar en París á la comisión española que ha de entenderse con la imperial, de acuerdo con nuestro embajador en París, para cuanto tenga relación con la exposición universal que ha de celebrarse en la capital del vecino imperio.

Ayer tarde recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO del interior: Guernica, 2.

Ayer durante una función que se celebraba en la iglesia de esta población, descargó una tormenta cayendo una chispa eléctrica en el templo que se hallaba lleno de fieles. Hubo dos personas muertas y otras doce mas ó menos lesionadas por la electricidad y á consecuencia del desorden que esta desgracia produjo.

Ayer segundo día de elecciones para diputados provinciales, se ha notado como anteayer la mayor desanimación en los colegios, siendo de advertir que candidatos y electores pertenecen todos al partido progresista.

A tal extremo ha llegado la indiferencia por tomar parte en estas elecciones que en el distrito de la Audientia, donde había que elegir dos diputados, no se ha presentado ningun elector.

En el distrito del Congreso que había de elegir otros dos, han obtenido votos D. Francisco Juarez Garcia 21, y D. Pablo Gonzalez 21, siendo el mismo número el total de votantes.

En el de la Latina, á que corresponde un diputado, han obtenido votos don Félix Sanchez Blanco, 91, y D. Carlos Gasalla, 1.—Total de votantes, 92.

En el distrito de la Inclusa, que debe elegir un diputado, han recaído los sufragios de los 21 votantes que se presentaron, en D. Juan Antonio Gonzalez.

En vista, pues, de este resultado, habrá que proceder á segundas elecciones en los distritos de Madrid.

En Getafe quedó constituida anteayer la mesa por nueve votos, que fueron los únicos que se presentaron: hoy no ha concurrido ningun elector.

Hallándose ausente de Madrid en estas circunstancias un jefe de negociado de primera clase de la asesoría del ministerio de Hacienda, el Sr. Alonso Martínez ha dado los ascensos de rigorosa escala á los Sres. Caro, Navarro y Cardenas, entrando en la última plaza de auxiliar letrado D. Alberto Aguilera y Velasco, oficial de la dirección de la Caja de Depósitos.

La Iberia nos dirige varias preguntas relativas á la recaudación de contribuciones de la provincia de Madrid. Si bien algunas están fundadas en datos inexactos, nos conentaremos á decir que los intereses del Tesoro están perfectamente asegurados, y cuanto se ha hecho está arreglado á las instrucciones vigentes.

Andrés Navarro, veci ó de Villaverde, que había venido ayer á Madrid con una carga de fruta, ha recibido una coz de su propia caballería, en la plazuela de la Pasa, habiéndole ocasionado la fractura del brazo derecho. Ayer tarde, también de resultados de una caída, se ha causado una fractura igual á la precedente cierta vecina de la calle del Rosario. Ambos percances han sido auxiliados en la casa de socorro de la Carrera de San Francisco.

Habiendo sido declarado cesante un abogado fiscal de la dirección de la Deuda, el señor ministro de Hacienda acaba de dar los ascensos de escala. El señor D. José Vicente Portillo ascendió á 2,400; D. Ignacio Saenz Graef á 2,000; D. Mariano Gabantes á 1,600; don Manuel Flores Calderón á 1,400, y para la última plaza de 1,200 ha sido nombrado D. Alejandro Saiz de Sabando, licenciado en derecho.

Han sido declarados cesantes, en virtud de las últimas disposiciones sobre residencia de empleados, el Sr. Lallave, jefe de negociado de la asesoría de Hacienda, y el Sr. Acha y Cerragería, abo-

gado fiscal de la dirección de la Deuda, dan'lose á sus compañeros los ascensos de rigorosa escala.

En el tribunal de Cuentas se han dado los ascensos de escala á algunos contadores por la cesantía de varios de sus compañeros ausentes de Madrid en estas circunstancias.

El Periódico Ilustrado, interesante y ameno semanario, que has á ahora se ha estado publicando todos los jueves, en lo sucesivo se dará á luz los domingos, por lo cual el número que deba aparecer hoy saldrá el día 5 del corriente.

Por los despachos telegráficos recibidos ayer de las provincias solo se sabe que han quedado constituidas las mesas para la elección de diputados provinciales. Solo se sabe de unos 16 puntos donde las mesas no habían podido constituirse, y por cierto en ninguno de los, exceptuando Sevilla, existía el cóera.

En Cádiz el candidato amigo del gobierno en el primer distrito había obtenido ayer 125 votos y 133 el moderado de oposición. En el segundo, 146 el ministerial y 108 el de oposición, que es progresista. Parece que las oposiciones votan en combinación.

La temperatura ha bajado rápidamente en casi todas las provincias de España. Ayer á las nueve de la mañana, la mas alta era Tarifa que estaba á 17 del centígrado; en Oviedo y Santiago no pasaba de 8 grados; en Sevilla de 10; en Zaragoza de 9; y en Coria, Burgos y Albacete habiéndose pasado de los cinco grados. En Madrid hoy á las nueve marcaba el termómetro 6 grados.

El cielo, á las nueve de la mañana de ayer, estaba cubierto ó lúvioso en las provincias Vascongadas Asturias y Galicia; despejado en Andalucía, Valencia, Murcia Alicante, Barcelona y Zaragoza, y con nubes ó celajes en Castilla y la Mancha.

La mar estaba con pequeño oleaje en en Bilbao, con oleaje fuerte en la Coruña, rizada en Alicante, y tranquila en San Fernando, Palma y Barcelona.

Ha salido una comisión de la junta provincial de sanidad con destino al pueblo de Robregordo y con instrucciones del señor gobernador de la provincia á fin de estudiar las condiciones higiénicas y sanitarias de aquel pueblo y adoptar las medidas que considere mas convenientes en las actuales circunstancias.

Las noticias de Puerto-Rico que ayer recibimos alcanzan á los últimos días de tiembere.

Los valores adquiridos por las aduanas de la isla en agosto último ascendían á 235,419 escudos y 60 centésimas, resultando una baja de 13,331 escudos 60 céntimos en comparación con lo recaudado en igual mes de 1864.

En el citado mes de agosto de este año entraron en todos los puertos de la isla 230 buques con 20,719 toneladas, contra 221 buques y 18,066 toneladas en agosto de 1864.

El 23 se inauguró en la capital la Caja de Ahorros.

El Boletín de Puerto-Rico del 20 de setiembre último dice lo siguiente:

Refiriéndonos á lo que hemos oido sobre el efecto del temporal del día 7 del actual, se nos ha dicho que en la Guadalupe (Antilla francesa) se sintió con la mayor fuerza, que se perdieron muchos buques, que hubo grandes avenidas de los rios y que habían perecido sobre 3,000 personas. Creemos todo esto exagerado y lo damos tal cual ha llegado á nuestros oidos. Sentiríamos ver confirmada esta triste noticia.

El estado sanitario de la isla era mas satisfactorio que lo fué en el mes de agosto.

Pregunta un periódico de oposición por qué ha sido empleado un jefe del regimiento de Borbon con licencia á cuatro meses de castillo por los sucesos de Valencia.

El teniente coronel que fué del regimiento de infantería Borbon núm. 17, fué sancionado por el consejo de guerra de oficiales generales celebrado en Valencia á la pena extraordinaria de dos meses de castillo. Cumplida esta, ha sido colocado en el provincial de Albacete, ocupando una vacante cuya provision correspondía al turno de reemplazo por ser el mas antiguo de su clase en esta situación.

Ayer se hablaba en la Bolsa de quiebras ó suspensiones de pagos de algunas casas. No seremos nosotros los que anticipemos nombres propios con relación á este particular.

La candidatura propuesta por el comité de union liberal de las Baleares y la que apoyará el mismo en las próximas elecciones para diputados á Cortes, se compone de D. Salvador Maria Ory, D. Pedro Gual, D. José Fernandez Cuetto, D. Carlos Navarro, D. Jacuin Ilugo y D. Antonio Domenech ó D. Ramon Malax.

El Sr. D. Antonio Lopez Letona, subsecretario de Ultramar, ha asistido ayer á su despacho del ministerio, mejorado ya del ataque que ha sufrido de la epidemia reinante. Celebramos sinceramente su mejoría.

Creemos hacer un servicio notable á los alcaldes, á los ayuntamientos, y muy especial á todo labrador que lleve tierras de cultivo, ya sean de procedencia comunal, baldíos ó de propios, á vir-

dad de antiguos repartimientos ó roturadas arbitrariamente hasta el 6 de mayo de 1835, y que carezcan de titulación ó de escritura, que procuren adquirir el número 43 del Boletín de Administración local y de los Pósitos, que publica en esta corte el doctor en jurisprudencia D. José Gracia Cantalejo, cuya dirección y redacción se halla en la calle de Fuencarral, números 74 y 76.

Es en atencion de actualidad y muy importante, y en dicho Boletín se trata con notable lucidez toda la materia de bienes de aprovechamiento comun, y se publica el formulario práctico del expediente que debe instruirse con arreglo á la real orden de 21 de setiembre, para legitimar y adquirir título de propiedad de esta clase de propiedades.

De Santo Domingo recibimos periódicos correspondientes al mes de octubre, y en ellos vemos las siguientes noticias: El señor presbítero Lina ha tomado posesion del gobierno de la arquidiócesis. El 4 pasó una circular á los párrocos anunciándoles su nombramiento.

Se han declarado libres de derechos por el término de seis meses los artículos siguientes: tablas y cuarterones de pino, idem idem de pitchpen, casas de madera, idem de hierro, puertas de hierro, ladrillos, tejas, cimiento romano, planchas de hierro galvanizado, clavos de hierro, tablitas de pino ó ciprés para techar. La exención de derechos de que trata la disposicion anterior solo se entenderá respecto de aquellos artículos que se introduzcan por la aduana de Puerto-Plata.

Se va á proceder á la organización de guardias nacionales y á la creación de un cuerpo de policía municipal de Santo Domingo.

Se ha determinado que la onza española sea recibida en las oficinas de Hacienda por 16 1/2 pesos fuertes.

Se ha restablecido en la república el uso del papel sellado.

El ciudadan José Francisco Bazora ha sido nombrado agente de la república en Nueva-York.

SEGUNDA EDICION.

El número de defunciones por consecuencia del cólera, ocurridas desde las ocho de la noche del martes á igual hora de anoche, fué solo de 20.

Estas defunciones están clasificadas del modo siguiente: 3 hombres, 8 mujeres y 7 párvulos.

De enfermedades comunes fallecieron en el mismo período 23.

La cifra de los fallecidos á consecuencia del cólera se repartió por parroquias en la forma siguiente:

Santa Maria, 1; San Ginés, 2; San Andrés, 2; San Sebastian, 4; San Luis, 1; San Lorenzo, 3, y San Millan, 7.

Anoche á última hora no se había conseguido aun la identificación del cadáver hallado por la mañana en las afueras de la puerta de Santa Bárbara. Parece que se le halló un pañuelo con las cifras D. M. y una carta que no se cree fuera suya.

Como de todo se saca partido, no faltan algunos especuladores que, explotando la piedad de los fieles en las presentes circunstancias, venden por las calles y á las puertas de los templos reliquias de San Roque y de otros santos abogados contra la peste. Ya se puede conocer que las tales reliquias son cualquier cosa menos lo que se supone, y que no valen ni aun el infimo precio que por ellas piden. Sirva, pues, esto de aviso á los incautos para que no se dejen atraer con mentiras, y á los agentes de la autoridad para que eviten tan reprehensible tráfico.

El pueblo de Madrid, siempre cristiano y católico, ha acudido á los templos á conmemorar la fiesta de los fieles difuntos con el recogimiento y devoción de quien profesa y tiene arraigados los verdaderos sentimientos religiosos.

Los Amigos de los Pobres de Barcelona han acordado continuar recorriendo á los desvalidos hasta algunos dias despues del Te Deum, invirtiendo el resto de sus fondos en la compra de ropas de abrigo y camas para las familias que carecen de ello. Actualmente se ocupa de estudiar los medios de continuar permanentemente en buena obra.

La Soerania Nacional da á entender anoche que él nunca ha rendido culto ni á Espartero ni á Olózaga, porque solo ha tenido en cuenta para su conducta política los principios y no las personas. Nuestro colega dice despues que el señor Olózaga se ha retirado definitivamente de la vida política, y que esto debe tenerlo en cuenta el partido para que desaparezcan á esta los mas ligeros motivos que pudieran existir sobre la pretendida parcialidad que jamás hubo, propósito de ciertas personalidades. El señor Olózaga, lo mismo que el general Espartero, se han retirado de la vida activa del purismo.

La reunion que el partido democrático celebrará el día 5 para la elección de comité se verificará en el teatro del Circo, á la una de la tarde.

Ha sido entregada al Sr. Catalina una comedia en tres actos que con el título de La Muestra mas! acaban de terminar tres jóvenes escritores. Personas imparciales que la han leído aseguran ha de tener buen éxito, tanto por el pensamiento que en ella preside y se encuentra ya en el ánimo de todas las perso-

nas honradas, cuanto por el interés de la fábula dramática y la pureza de su lenguaje. Está escrita expresamente para la Matilde Diez y sus sucesores destinan el producto del estreno á las víctimas del cólera.

El apreciable general Infante está mucho mejor del ataque que sufrió de la enfermedad reinante.

Segun correspondencias de la Habana recibidas por La Epoca, decíase que por este correo envía su dimision el digno general Dalece, capitán general de la isla de Cuba.

El general Manzano, a experimentado un ligero ataque de cólera, pero sin ofrecer cuidado alguno.

La señora marquesa de Sotomayor está enferma, aunque no del mal reinante. Deseamos vivamente su salvacion.

Por carta de Méjico se dijo en la Habana que la compañía dramática española Duclós y Ortiz acaba de ser despojada completamente en su viaje de Puebla á aquella capital. Los ladrones se llevaron dos señoras, una de ellas Matilde Duclós, dejando á los demás en el camino desnudados como la palma de la mano. Luego, y con referencia á un pasajero llegado á la Habana, se ha desmentido la noticia del rapto de la Duclós.

El Sr. Pardo, director de la Gaceta de Registradores, se encuentra ya restablecido de su última enfermedad y profundamente reconocido á las muestras de cariño y amistad que le han dispensado sus amigos estos últimos dias.

En la Barceloneta se celebrará el próximo domingo una función de gracias y Te-Deum.

La única variación que ha sufrido el ministerio inglés por la muerte de lord Palmerston ha sido el pasar lord Russell á ocupar el puesto que aquel desempeñaba, y el entrar lord Clarendon en el ministerio de Negocios e tranjeros de que estaba encargado anteriormente lord Russell.

El periódico mas importante de Inglaterra, el Times, sigue haciendo la oposición á lord Russell y asegura que el gobierno debe tomar inmediatamente un partido en la cuestion de reforma electoral.

La Europa de Francfort anuncia que las tropas imperialistas han sufrido una derrota. El gobierno francés, segun dice la France, no tiene noticia alguna de este suceso.

El emperador Maximiliano ha creado en Méjico una escuela politecnica, un cuartel de inválidos, y ha promulgado el tratado ajustado en París el 4 de febrero último para el establecimiento de un Banco nacional.

El emperador Maximiliano de Méjico debe haber durante el mes actual un viaje por la Península de Yucatan.

Dicen de Barcelona que los misteriosos repartidores de la hoja titulada Gratitud, que ha circulado, pidiendo recursos para hacer un obsequio á las autoridades, trataron el domingo de hacer una manifestacion mujeril al Sr. Hurtado, gobernador de la provincia, regalándole un ramillete de flores é intentando hacerle salir al balcon; pero el Sr. Hurtado declinó la honra que queria hacerse, manifestando que no ha hecho en aquella capital mas que cumplir con su deber, y no merece por ello manifestaciones de ninguna clase.

El profesor de medicina D. Isidoro Serrano y Sanchez ha ofrecido sus servicios al director de sanidad para que este le designe donde y como pueda prestarlos en las actuales circunstancias. El Sr. Serrano, durante las distintas epidemias en que el cólera ha azotado la ciudad de Murcia, ha sido incansable en favorecer con sus conocimientos médicos á los desgraciados, y no dudamos que en la ocasion presente será aceptado su generoso ofrecimiento.

Hemos tenido la satisfacion de leer en El Eco de Cartagena, que en el día 31 de octubre no ocurrió invasion ni defuncion alguna del cólera en aquella plaza.

Los jóvenes peninsulares residentes en la isla de Cuba han elevado una reverente exposicion á la Reina, suplicándole que se digne declarar exentos de quintas á los mozos que en busca de trabajo pasan desde las provincias de la Península á aquella Antilla.

Trátase en París de publicar una obra importantísima que se titulará Enciclopedia del siglo XIX, y en la que toman parte los principales escritores, bajo la dirección de Mr. Duveyrier.

La casa Pereire dará 500,000 francos para esta empresa.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Par s, 2. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 00 0/0; el exterior, á 00; la diferida, á 39 0/0; la amortizable, á 00 0/0; el 3 por 100 francés, á 63, 17 1/2; y el 4 1/2 á 96-50.

Los consolidados ingleses quedaban de 89 á 1/8.

BANCO DE ESPAÑA

Subscripción para aliviar las desgracias producidas por la epidemia reinante.

	Rs. vn.
Excmo. señora condesa de Superunda.....	1,000
D. M. de A.....	160
Excmo. señor duque de Lerma.....	1,000
Recibido en el día de hoy.....	2,160
Ingresado hasta el de ayer.....	323,782
TOTAL.....	327,942

Importante reales vellon trescientos veintisiete mil novecientos cuarenta y dos.
Madrid, 2 de noviembre de 1865. — El cajero general del Banco de España, Manuel Diaz Moreno del Viyar.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 2.

Efect. públicos.	Ult. pr.	Ult. pr.
Cons. alcont.	38-75	De 4 2000.... 00-00
Id. fin de mes	39-20	De jun. 2000. 34-00
Id. fin próx.	00-00	De agos. 2000 00-00
Dif. al cont.	36-00	De mar. 2000 00-00
Id. fin de mes	36-00	De julio 2000 00-00
Amort. de 1. ^a	00-00	Obras públ. 81-00
Idem de 2. ^a	00-00	Can. Isabel II 000-00
Personal....	20-00	Oblig. del E. 76-00
Billetes hip.	91-00	Ban. de Esp. 130 00
Carret. y socs.		Créd. de Esp. 1.900
De abril 4000	00-00	Id. Mov. esp. 1.900

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—No hay funcion.
Príncipe.—A las 8.—Los polvos de la Madre Celestina.
Novedades.—A las 8.—Don Juan Tenorio.—Baile.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 3.—San Valentín y los innumerables mártires de Zaragoza.
Cultos.—Segana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María, donde continúa celebrándose devotamente la novena de Nuestra Señora de la Almudena, predicando en la misma mayor D. Raimundo Carrillo, y por la tarde en los ejercicios tirará el sermón don Vicente Pastor.—Continúan celebrándose las novenas en sufragio de las Animas del Purgatorio en las Calatravas por la tarde, y por la noche en San Andrés, San Pedro, Santo Tomás, San Ignacio, Italianos, Santiago, Loreto, Carmen Calzado, San Luis, San Ginés y en el oratorio del Espíritu Santo.
Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro o en San Marcos.
Cultos.—Ayer tarde se dió principio en la iglesia de la Buena Di ha á una devota novena en sufragio de las ánimas del Purgatorio.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 3.—Parada: Asturias é Isabel II.—Jefe de día: Señor comandante de artillería de á caballo D. Clemente Velasco.—Visita de Hospital: Constitución, segundo capitán.—El general gobernador, Cervino.

ANUNCIOS.

EL QUE HUBIESE ENCONTRADO una sortija de oro con brillantes y rubíes, que se perdió el 31 de octubre, y la entregue en la calle de Alcalá, núm. 36, cuarto segundo derecha, recibirá una buena gratificación.—1.

ANA SANCHEZ Y SU MARIDO, ambos de edad sexagenaria y sin recursos, se recomiendan á las almas caritativas. Viven calle de las Huertas, 72, portería.—1.

PROVECHAR LA OCASION.—En la zapatería de la calle de Preciados, número 4, se hace la rebaja siguiente:
Poltinas de vaca legítima, de dos suelas, claveteadas..... 66 rs.
Id. id. cosidas..... 60
Id. de charol, de doble suela... 64
Id. id. de una suela..... 56
Id. de becerro, de dos suelas, claveteadas..... 60
Id. id. de una suela..... 50
Id. de chagrín, para señora, propias para la estación..... 38
Se hacen á medida, aumentando un poco el precio, toda clase de calzado, hasta botas de montar, á precios arreglados, como igualmente se construyen hormas para los pies mas defectuosos.

ACABAMOS DE RECIBIR UNAS grandes remesas de camisas doradas y maqueadas. Sus precios mas baratos que en los demas almacenes. Príncipe, núm. 27.—3

ACEITE ANTICANO
Las personas que tengan el cabello sin canas y deseen conservarlo sin ellas, deben servirse continuamente del Anticano.
Nueve años de un uso constante, dan la seguridad al Sr. Marquinez de ofrecer su preparación como verdaderamente eficaz.
Depósitos: Madrid, Montero, 8, peluquería Lapinta. Depósito principal: Victoria, Plaza Nueva, núm. 19.—5

†
Todas las misas que se celebren el día 3 de noviembre en la iglesia parroquial de San Marcos de esta corte por los sacerdotes adscritos á la misma, se aplicarán en sufragio del alma de DON CIRILO ULIBARRI, que falleció el día 1.º del corriente.

†
LA SEÑORA
DOÑA MARIA ISNARD DE ECHEVERRÍA ha fallecido el día 2 del actual á las dos y media de la mañana.
El Sr. D. Manuel de Echeverría é Iribarren, viudo; sus hijos y hermanos suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios.
La misa de cuerpo presente se dirá en la capilla del cementerio de la sacramental de San Ginés y San Luis, el día 3 á las once de la mañana.
El duelo se despide en el cementerio.

†
CENTRO ESPECIAL
para la evacuación de las reclamaciones cerca de las diversas sociedades de seguros y de crédito establecidas en esta corte.
Dedicada con especialidad esta dependencia al conocimiento y examen de los estatutos y reglamentos que en aquellas rigen y de los medios legítimos y eficaces que en los mismos existen, para que no sea ilusorio el derecho de los imponentes ó suscritores, ofrece á los mismos la mayor actividad y el mas vivo interés en las gestiones que se le encomienden con un resultado seguramente favorable, promoviendo estas con los fundamentos y circunstancias en que las mismas deben apoyarse.
El arancel ó regulador equitativo, aprobado por el Colegio de agentes de Madrid, servirá de base para la consignación de los honorarios de esta dependencia.
Se garantiza la segura custodia de los documentos que al efecto se remitan á la misma.
Dirigirse á D. Juan Antonio Fernandez agente de negocios del Colegio de esta corte, calle del Olivar, núm. 11, principal derecha.—3

SE TRASPASA EL CAFE DE LA Scalle de Santiago, núm. 4, con todos sus enseres.—2

AGOTADA EN 15 DIAS LA PRIMERA edición de la Memoria que sobre la preservación y tratamiento del cólera morbo publicó en esta corte don Tomás Pellicer, se ha hecho una segunda tirada y se vende para Madrid y en provincias, á 4 rs., en la farmacia homeopática especial del Sr. Somolinos, Infantas, 26, y en la librería de D. Leopoldo Lopez, Carmen, 29.
Las cajas con los medicamentos que aquella prescribe se despachan en la referida farmacia á 50 rs. y arregladas á los folletos de los Sres. Bustos ó Aróstegui, á 30 rs.
Un frasco con 400 gotas de espíritu de alcanfor de Hahnemann, 40 rs.

EL ILMO. SEÑOR
D. FRANCISCO JAVIER IRIBARREN e IBARRA, contador jubilado del tribunal de Cuentas, falleció el 21 de octubre último.
Doña Isabel Banqueri y Rado, viuda; su hijo, hermanos políticos, sobrinos y testamentarios, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso se ha de celebrar en la parroquia de San Sebastián el sábado 4 del corriente, á las diez de la mañana, en lo que recibirán especial favor.
Todas las misas que se celebren en dicha parroquia el citado día, serán aplicadas por su alma.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD.
Presidente: Excmo. señor conde del Asalto y marqués de Ceballos, propietario.
Vicepresidente: D. Antonio Aparisi y Gujardo, diputado á Cortes y propietario.
Secretario: D. José de Córdova, propietario.
Director general: D. Federico de Salido y Baldes, propietario.
Director adjunto: D. José Mur y Vilanova, abogado y propietario.
CAPITAL INGRESADO: RS. VN. 31.575.099'59.
Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidación 74 céntos admite imposiciones desde 10 rs.; beneficio abonado por término medio mensual; por 100 al mes, que equivale al 9'38 al año.
Direccion general: calle de San Agustín, núm. 3, (antes Espoz y Mina, 15).

PAPELES DE COLORES PARA chorro ates á 19 cuartos. Fomento, número 34.—14

LAS CIEN MIL ALFOMBRAS de rico terciopelo y fieltro para delante de sofás á 18, 22, 24, 30 60, 70, 90, 100 y 200 rs., color fino y clase única en fieltros, mas de vara y media, á 18, 19, 20 y 22; ricos terciopelos y moquetas, á 22, 24 y 26; con las abacas y mecasas, á 4 1/2 y 6. Todo puesto en las habitaciones. Calle de Carretas, núm. 16.—1

ISABEL MOLINA, DE EDAD de cien años, enferma, sin mas recursos que la Divina Providencia, implora la caridad de las almas caritativas. Arco de Santa María, 15, bohardilla.

VINO TINTO DE CHINCHON A 28 reales arroba, y Valdepeñas á 36 rs. Calle del Olivo, núm. 26, agencia, darán razon de diez á tres.—1

EN EL CUARTO PRINCIPAL de la izquierda de la plaza de Oriente, número 8, se ceden varias piezas á una familia de tres ó cuatro personas. En dicho cuarto darán razon.—3.

ESTUDIO DE FRANCÉS E inglés, calle del Caballero de Gracia, núms. 5 y 7, tercero. El profesor, acreditado é investido de títulos académicos, da lecciones dentro y fuera de casa á precios módicos, y por un método fácil y breve. Se ofrece tambien como correspondiente auxiliar á los padres cuyos hijos vengán á estudiar á la corte.—2.

GUMERSINDA SANCHEZ, CASA- da, solicita cria para su casa; tiene leche de siete meses y personas que la abonen. Vive calle de Quiñones, núm. 8, duplicado, cuarto tercero.—1.

SORTIJA CON BRILLANTE MON- dado al aire.—Se ha perdido el día 1.º de noviembre entre la calle Ancha de San Bernardo, ó inmediatas, cerca de la iglesia del Rosario. Es un recuerdo de familia de gran estima, y se dará, además de las señas, todo su valor al que haga el favor de entregarla en dicha calle, núm. 9, almacén de música y fábrica de pianos.—1.

EL DIA 1.º DE NOVIEMBRE, A las tres y media de la tarde, se estraviaron unos papeles envueltos, ó sean nueve nóminas del derecho municipal de los empleados de puercas del excelentísimo ayuntamiento, y se suplica al que los haya encontrado desde la Rivera de Curtidores, núm. 12, calle del duque de Alba, plazuela del Progreso, calle de la Magdalena, hasta la entrada de la calle de Santa Isabel, se sirva entregarlos en la tesorería del Excmo. ayuntamiento. 1

LOS NEGROS EN SUS DIVERSOS estados y condiciones, tales como son, como se supone que son, y como deben ser, por D. José Ferrer de Couto.—Segunda edición.—Nueva-York, 1864.—Un tomo en 4.º de mas de 300 páginas. Su precio 12 rs. en rústica y 15 en provincias, franco de porte.

«Cuestiones de Méjico, Venezuela y América en general, informes á S. M., cartas á varios ministros, conferencias en París, Londres, Madrid y en América, y otros varios documentos importantes.» por D. José Ferrer de Couto.—Segunda edición, 1861.—Un tomo en 4.º con 630 páginas.—Su precio 30 rs. en rústica y 34 en provincias, franco de porte.
Se venden en la librería de Sanchez, calle de Carretas, núm. 21.—1.

†
EL ILMO. SEÑOR
D. FRANCISCO JAVIER IRIBARREN e IBARRA, contador jubilado del tribunal de Cuentas, falleció el 21 de octubre último.
Doña Isabel Banqueri y Rado, viuda; su hijo, hermanos políticos, sobrinos y testamentarios, suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios y asistir al funeral que por su eterno descanso se ha de celebrar en la parroquia de San Sebastián el sábado 4 del corriente, á las diez de la mañana, en lo que recibirán especial favor.
Todas las misas que se celebren en dicha parroquia el citado día, serán aplicadas por su alma.

MANUAL
DE
LEGISLACION ELECTORAL Y DE IMPRENTA.

Recopilacion novisima de las leyes y disposiciones que arreglan en España el ejercicio de los derechos políticos.

Comprende el texto de la ley de 8 de enero de 1845 y su reglamento, en lo que se refiere á la eleccion de concejales; la de 25 de setiembre de 1863 y su reglamento, en la parte relativa á la eleccion de diputados provinciales; la de 18 de julio de 1865 para la eleccion de diputados á Cortes; las leyes de incompatibilidades parlamentarias y de sancion penal por delitos electorales, de 22 de junio de 1864; la ley sobre reuniones públicas de 22 de junio de 1864; la ley de imprenta reformada en 22 de junio de 1864, con el reglamento sobre constitucion y modo de proceder del jurado, aprobado por real decreto de 21 de julio de 1865, con notas, comentarios, formularios y modelos que facilitan su inteligencia.
Publicado por la redaccion del Boletín de Administracion local y de los Pósitos, establecida en la calle de Fuencarral, números 74 y 76, principal, donde podrán dirigirse los pedidos, así como á las principales librerías y porterías de los gobiernos de provincia.
Su precio, 12 rs., encuadernado en rústica y 16 en holandesa.

SOCIEDAD CON RESPONSABILIDAD LIMITADA.
100 000,000 de reales de capital.
CARLOS CAMELL Y COMPAÑIA.
SHEFFIELD (INGLATERRA.)
Fabricantes de material fijo y móvil de ferro-carriles, rails de acero, topes, muelles y demás útiles de todas clases para ferro-carriles, limas, etc., etc.
AGENTE EN MADRID,
DON ALEJANDRO GUILLARD.
FARMACIA, 13, CUARTO 3.º
CASA DE COMISION Y TRANSITO.

BANCO DE ECONOMIAS.

El Consejo de vigilancia y la gerencia de esta sociedad, han designado el viernes 17 del corriente, y la hora de las doce del día, en el salon bajo de la casa número 10 de la calle de Capellanes de esta corte, para que tenga lugar la junta general extraordinaria que fué convocada para el 30 del mes proximo pasado, suspendida de orden de la autoridad á causa del estado de la salud pública.
El Consejo y gerencia recomiendan nuevamente á los asociados la asistencia, porque deben someterse á su deliberación asuntos de trascendencia importante, y acordar sobre un proyecto que, asegurando el capital, intereses y reembolsos, cambie profundamente las actuales condiciones de la sociedad.
Los títulos de las imposiciones respectivas justificarán la personalidad, á cuyo efecto les exhibirán los que se propongan concurrir á la persona encargada de examinarlos en el mismo local, y los que tengan r presentación de ausentes entregarán en el acto al presidente de la junta las cartas que les autoricen.
Madrid 1.º de noviembre de 1865.—Los directores.—2.

LA EDIFICADORA,
SOCIEDAD CONSTRUCTORA E HIPOTECARIA.
FIANZA ADMINISTRATIVA, 3.000,000 RS.

Admite capitales á plazo ó interés fijo de 8 á 15 por 100.
Paga los intereses mensualmente, ó se acumulan al capital, á voluntad del imponente.
Edifica en terrenos de su propiedad y en los de particulares, por su cuenta y en participacion en Madrid, en provincias y el extranjero. Enagena al contado ó á crédito; emite obligaciones hipotecarias; descuenta cartas de pago de la Caja general de Depósitos, y anticipa sobre fondos públicos.
Director general: D. Angel Hernan, comerciante, capitalista y propietario.
Director facultativo: D. Leopoldo Zoilo Lopez, arquitecto de la real Academia de San Fernando y de la beneficencia municipal de Madrid.
Cajero general: El Banco de España y la Caja del Estado.
Oficinas generales: Madrid, Fuencarral, 12, principal.
Se facilitan prospectos, estatutos y reglamentos, y se dan cuantas esplicaciones se deseen.

APETITO, BUENA DIGESTION, SUEÑO
REFRIGERANTE, SALUD Y ENERGIA
ALCANZADOS SIN MEDICINA, NI PURGANTES, NI GASTO.
LA DELICIOSA REVALENTA ARABIGA

DUBARRY de Londres, cura radicalmente las malas digestiones (dyspepsias) gastritis, gastralgias, constipados habituales, hemorroides, flegmas, hufos, ruido en los oídos, palpitaciones diarias, hinchazones, vahidos, acedias, pituita, náuseas y vómitos, dolores, erupciones, calambres, espasmos de estómago, todos los desórdenes del hígado, de los pulmones, de los nervios, de la vejiga y de la bilis; insomnios, toses, bronquitis, opresion, asma, tisis (consumcion), sarpullido, erupciones, melancolia, decaimiento, reumatismo, gota, fiebres, catarros, histérico, neuralgia, vicios de la sangre, hidropea y debilidad. Es mas fortificante y menos costosa que el chocolate, el té, el café y el aceite del hígado de bacalao. Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces su precios en los remedios para que sirve; 65,000 curaciones anuales de enfermedades rebeldes á todo tratamiento.
La REVALENTA ARABIGA se halla en cajas de hoja de lata.
de 1 libra bruto de peso inglés á 20 rs.
de 2 libras » » » 37
de 5 idem » » » 80
de 12 idem » » » 170
La calidad doblemente refinada de las cajas.
de 1 libra » » » 37
de 2 idem » » » 65
de 5 idem » » » 140
de 10 idem » » » 260

BARRY DU BARRY Y COMPAÑIA.
18. CALLE DE VALVERDE, MADRID.—77. REGENT-STREET, LONDRES.
26. PLACE VENDOME, PARIS.—12. RUE DE L'EMPEREUR, BRUSELAS.
Y 2. VIA OPORTO, TORINO.

DEPÓSITOS.
En Madrid.—Sr. D. José Garcia, calle Mayor, núm. 16.
» Sres. Borrell, hermanos, Fuerta del Sol.
En Bilbao.—Sr. D. José María Sements, droguero.
En Alicante.—Sr. Soler.
En Málaga.—Sr. D. Jorge Hodgson.
En Barcelona.—Sr. D. Ramon Gaysa, calle de Llauder.
» Sr. Fors.
» Sr. Martí y Artigas.
En Valladolid.—Sr. D. Mariano, droguero.
» Sr. D. Pizos Minguet.
En Gibraltar.—Sr. Roberts.
En Sevilla.—Sr. D. Ramon Pifial.
Y TODOS LOS PRINCIPALES DROGUISTAS Y BOTICARIOS DEL PAIS.
IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor: D. Hilario de Zuluaga.